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Messi chega à final da 
Copa após superar 
recorde de Ronaldo, 
Pelé e alemães
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A manutenção do corredor cultural e sua 
caracterização urbana de Centro Histórico e 
Cultural enquanto berço da cidade de Montes 
Claros foi o tema da audiência pública realiza-
da pela Câmara Municipal, na noite de segun-
da-feira, proposta pela Comissão de Cultura e 
Turismo. 

O presidente da Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (Amams) e prefeito 
de Padre Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, o 
‘Nilsinho, participou, nesta segunda-feira (12), 
da solenidade de posse do procurador Jarbas 
Soares Júnior, que assume o cargo de procura-
dor-geral de Justiça de Minas Gerais pela quar-
ta vez para o biênio 2023/2024

Câmara Municipal
aprova projeto que
oferece transporte 
gratuito para idosos DIVULGAÇÃO

Câmara promove 
audiência para discutir 
Corredor Cultural e Casa 
de Augusta

Amams participa da 
cerimônia de posse do 
procurador-geral do 
estado
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O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) rea-
lizará, hoje (14), a entrega de um drone ao 8º Pelotão 
de Bombeiros Militar de Minas Gerais. A aquisição do 
equipamento é fruto de um TAC assinado, em setembro 
deste ano, com a empresa Mercury Geração, Operação 
e Manutenção S.A, que, em função de danos ambientais 
provocados, em Januária, comprometeu-se, entre outras 
obrigações, a destinar a verba à Fundação Salvar, do Cor-
po de Bombeiros. 

MP entrega drone ao Corpo de Bombeiros de 
Januária

Gil Pereira prestigia posse do 
procurador-geral de Justiça de MG, 
Jarbas Soares Júnior
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O As coordenadorias de Assistência Far-
macêutica e das Vigilâncias em Saúde, Am-
biental, Epidemiológica e Sanitária da Supe-
rintendência Regional de Saúde de Montes 
Claros estão concluindo o ano de 2022 
com grande avanço na implementação do 
Projeto de Fortalecimento da Educação em 
Saúde.

Educação em saúde avança no Norte de Minas com 
uso de novas tecnologias 

Cel. Fernando Augusto e Ten-Cel. Darlan 
Moreira são homenageados pela Câmara de Moc
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Em sessão solene do Colégio de Procuradores de Justiça, na segunda-feira (12), no Palácio das Artes, Jarbas Soares 
Júnior tomou posse no cargo de procurador-geral de Justiça de Minas Gerais para o biênio 2023/2024. 

A Câmara Municipal entrega hoje o Título de Cidadão Honorário Montes Claros ao Coronel Fernando Augusto Alves Ferreira, comandante do 4º Comando Operacional de Bombeiros Militar de Minas Gerais 
- homenagem proposta pelo vereador Wilton Dias; e o Título de Cidadão Benemérito Montes Claros ao Tenente-Coronel Darlan Moreira Soares, comandante do 7º Batalhão de Bombeiros Militar de Minas Geris - 
homenagem proposta vereador Junior Martins. 

POLÍTICA 4

(da esq. para a dir.): o comandante do Sétimo Batalhão (7º BBM), Ten-Cel. BM Darlan Moreira Soares e o comandante do 4º Comando 
Operacional de Bombeiros (4º COB), Coronel BM Fernando Augusto Alves Ferreira
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CLAUDIA LOPES
PEDIATRA E PROFESSORA DO CURSO DE MEDICINA DA UNIvERSIDADE SANTO AMARO

JOSÉ DE PAIvA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

JULIANA CALLADO GONÇALES
ADvOGADA E ESPECIALISTA EM DIREITO TRIBUTáRIO E EM PROTEÇãO DE DADOS

Com a maior exposição a am-
bientes externos e ao sol no verão, 
devemos dar mais atenção aos cui-
dados relacionados à exposição 
solar para evitar problemas sérios 
e até doenças. Muitos adultos sa-
bem que devem usar protetor so-
lar e evitar passar muito tempo sob 
o sol, mas quem cuida de crianças 
deve ter a atenção redobrada, pois 
elas ainda não entendem o quanto 
o sol pode ser perigoso. Falamos 
disso todos os anos, mas se trata 
de um tema relevante, que precisa 
ser discutido a cada verão. 

Embora a incidência de câncer 
de pele em crianças seja baixa se 
comparada com a de pessoas adul-
tas, ela existe – de 1% a 3% dos 
casos de câncer infantil trata-se de 
câncer de pele. E justamente pelo 
fato de ser rara, a doença tende a 
ser diagnosticada tardiamente, im-
pactando no tratamento e na cura. 
Além disso, o calor, a umidade e a 
exposição solar podem causar ou-
tras condições bem chatas de lidar 
e doloridas para os pequenos. Por-
tanto, entre dezembro e janeiro, 
precisamos relembrar a população 
a respeito das medidas preventivas 
ao surgimento de câncer de pele, 
queimaduras, brotoejas, infecções 
cutâneas e dermatoses.     

O câncer de pele é resultado 
dos efeitos da exposição solar em 
médio e longo prazo e pode apa-
recer a partir do surgimento de 
lesões pigmentadas – conhecidas 
como pintas ou nervos melano-
cíticos, os quais podem evoluir 
ou não para um quadro maligno 
durante a vida. Ele aparece em 
adultos, crianças e adolescentes, 
pois nossa pele tem “memória” e 
acumula os danos solares ao longo 
da vida.  

O grande problema é que, em 
média, as crianças se expõem três 
vezes mais ao sol do que as pesso-

as adultas, e a maior parte da ra-
diação UV (ultravioleta), cerca de 
80%, vai se acumulando na derme 
durante a infância e adolescência. 
A maior preocupação é esse dano 
solar crônico, que vai acontecen-
do progressivamente como resul-
tado da exposição solar diária sem 
proteção em qualquer atividade ao 
ar livre, como na escola e no carro, 
sem a devida prevenção – o que 
ocorre durante todo o ano, não 
somente no verão. Além disso, 
outro fator de atenção é a heredi-
tariedade: quando há histórico de 
melanoma na família, é essencial 
tomar todos os cuidados preventi-
vos possíveis. E, mais uma coisa: 
queimaduras solares na infância 
aumentam as chances de o adulto 
desenvolver câncer de pele. 

Sobre as outras condições que 
surgem no calor, mães e pais co-
nhecem bem as chatinhas bro-
toejas, dermatoses e infecções 
diversas. No calor elas tendem a 
aparecer mais e a incomodar mais 
também. Depende de nós, mães, 
pais e cuidadores, estarmos aten-
tos a alguns cuidados importantes 
que vão deixar as férias mais pra-
zerosas e ajudar a evitar a possi-
bilidade de câncer de pele no fu-
turo. 

- Evite levar bebês menores de 
um ano à praia ou piscina. Se le-
var, mantenha-o sempre à sombra, 
protegido com chapéu de abas lar-
gas, bonés. Tem também aquelas 
roupinhas que protegem contra 
raios UV, algumas da cabeça aos 
pés. Aposte nelas, desde que te-
nham certificado de eficiência. 

- Crianças devem aproveitar 
o sol da manhã, até as 10h, e do 
final da tarde, a partir das 16h, 
evitando o pico de incidência de 
radiação ultravioleta B, principal 
responsável por queimaduras e al-
terações que podem levar ao cân-
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verão, praia, piscina e os cuidados 
com os pequenos 

Hamlet, Einstein e a imprescindível intuição

Tecnologia e o sequestro do 
livre arbítrio humano (Parte 1)

Os temas de natureza espiritual 
devem ser primeiro pressentidos. 
Porquanto, falam ao coração di-
retamente, vencendo obstáculos, 
com maior desenvoltura, se hou-
ver bom ânimo e simplicidade de 
alma. E por nossa parte eterna, 
quando vigilante e boa, ouve-se 

a mensagem de Deus com maior 
clareza. Com frequência se alcan-
ça pelo sentimento (na acepção 
em que é entendido pelos poetas) 
o que demora a vir pela mente. 
Despertá-lo é abrir a Alma para o 
Criador. A intuição é a inteligência 
de Deus em nós.

O próprio Einstein (1879-1955) 
conta que muitas vezes pensava, 
pensava, pensava a respeito de um 
assunto da física, da matemática, 
da razão, do raciocínio e não con-
seguia obter resultado qualquer. Ia 
dormir e, em sonho, como ele mes-
mo relatou, descortinava-se, diante 

de si, o monumento do Universo, 
e, lá, a famosa Equação da Relativi-
dade, E=mc², pairando no espaço.

“Há mais coisas entre o céu e 
a terra, Horácio, do que sonha a 
vossa filosofia.” Pôs Shakespeare 
(1564-1616) estas palavras na boca 
de Hamlet, que segurava a caveira 

do amigo: “To be or not to be, that 
is the question”. (“Ser ou não ser, 
eis a questão”.)

Aqui, uma curiosidade sobre 
essa frase, constante da peça do 
brilhante dramaturgo inglês. No 
Ato 1, Cena 5, lemos: “There are 
more things in Heaven and Earth, 

Horatio, than are dreamt of in your 
philosophy”. (“Há mais coisas entre 
o céu e a terra, Horácio, do que so-
nha a vossa filosofia”.) No original 
inglês, não existe o adjetivo “vã”, 
como geralmente é acrescentado 
em algumas versões para o idioma 
português.

Os algoritmos podem ser de-
finidos como uma fórmula mate-
mática com uma sequência de ra-
ciocínios, instruções ou operações 
direcionadas para se alcançar um 
objetivo previamente definido. Os 
passos que devem ser seguidos são 
finitos e devem ser operados siste-
maticamente. Haverá sempre uma 
informação de entrada (input) e 
uma de saída (output), que serão 
mediadas e decorrentes das instru-
ções determinadas pelo desenvol-
vedor da fórmula algorítmica.

A utilização dos algoritmos nas 
mais variadas rotinas sociais está 
aumentando de forma significati-
va. Cada vez mais tomada de de-
cisões dependem exclusivamente 
de fórmulas algorítmicas, fazendo 
com que as decisões automatiza-
das (sem a participação humana) 
sejam cada vez populares. Algorit-
mos podem ser utilizados em pra-
ticamente todos os setores sociais.

O desenvolvimento tecnológi-
co e o advento do Big Data con-
tribuíram com a expansão algorít-
mica no setor privado e nas tarefas 
governamentais. Um exemplo que 
nos sujeitamos diariamente (mui-
tas vezes sem qualquer consciên-
cia desse fato) é o algoritmo das 
redes sociais, responsável por defi-

nir o que irá aparecer no seu feed 
de notícias.

Softwares conectados nas câ-
meras dos aparelhos celulares, 
notebooks, e TV já são capazes de 
detectar as emoções humanas com 
base nos movimentos dos olhos 
e dos músculos faciais. Com isso, 
muitas vezes sem sermos informa-
dos de forma clara e transparente, 
estamos diante de dispositivos que 
mapeiam situações que nos fazem 
rir, chorar, que nos irritam ou que 
nos deixam entediados.

Com desenvolvimento do 
biohacking será possível ter pleno 
conhecimento de como cada even-
to cotidiano influencia o nosso 
ritmo cardíaco, nossa respiração, 
atividade cerebral e hormônios.

Esses algoritmos permitiram 
que empresas e governos saibam, 
melhor que nós mesmos, sobre a 
nossa personalidade, o que nos 
emociona e o que nos impacta po-
sitiva ou negativamente.

Infelizmente, o efeito de hacke-
ar a tomada de decisão dos huma-
nos não está sendo estudado na 
mesma proporção da criação de 
novas tecnologias que nos monito-
ram e decidem por nós.

Pouco a pouco podemos per-
der a nossa capacidade de decidir, 

já que o algoritmo passa a fazer 
isso por nós nas mais variadas si-
tuações rotineiras. Hoje um algo-
ritmo já define os nossos trajetos 
(waze), com quem nos relaciona-
mos (redes sociais em geral), o 
que assistimos (Netflix) e até como 
nos informamos (google).

A vida humana gira em torno 
da tomada de decisões. São nossas 
decisões que determinam o rumo 
da nossa vida. Toda consequência é 
o resultado de uma decisão. Todo 
drama da vida humana gravita en-
tre diversas decisões possíveis.

Se paramos de desenvolver a 
nossa aptidão de tomar decisões, 
delegando-as aos algoritmos, a 
nossa vida passará cada vez mais 
definida por eles, ou melhor, pela 
organização, privada ou púbica, 
que os desenvolveu.

A aptidão de tomar decisões 
é como um músculo, pare de es-
timulá-la e ela atrofiará. Quanto 
menos decisões tomamos, mais 
inseguros nos tornamos para de-
cidirmos sobre o rumo da nossa 
vida. Sem perceber, pouco a pou-
co vamos confiando menos em nós 
e mais nos algoritmos.

Será esse o caminho que a 
nossa sociedade quer trilhar ou é 
algo que sendo imposto de forma 

mascarada por meio de aplicativos 
que “gentilmente” facilitam a nos-
sa vida? E são disponibilizados de 
forma gratuitas? Somos os consu-
midores ou o produto nesse ecos-
sistema?

Esse texto não pretende de-
monizar a internet, tampouco en-
contrar um vilão para a sociedade. 
O propósito é despertar a nossa 
consciência a enxergar o que está 
por traz de tantas facilidades ofere-
cidas gratuitamente por empresas 
de tecnologia.

Ora, se as suas informações es-
tão sendo registradas e utilizadas 
para os mais diversos fins você não 
deveria, pelo menos, ser claramen-
te informado sobre isso? Você não 
deveria ser remunerado por isso, 
já que organizações lucram altas 
cifras com as suas informações? 
Não haveria um limite? Regras? 

Informações pessoais não são 
ativos empresariais, tampouco são 
de propriedade da administração 
pública, elas pertencem aos seus 
titulares, que devem participar da 
tomada de decisões sobre a sua 
utilização.

No Brasil, a Lei Federal nº 
13.709/2018, mais conhecida por 
Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais, ou simplesmente “LGPD” 

tem como objetivo maior proteger 
a privacidade, os direitos funda-
mentais e o livre desenvolvimento 
da personalidade humana. Ora, 
esse último aspecto tem grande 
relação com o dito acima.

O desenvolvimento da perso-
nalidade humana depende das 
escolhas que fazemos sobre o que 
vivenciar, o que estudar, o que 
consumir, com quem se relacio-
nar, onde trabalhar, onde morar 
etc. Ou seja, depende de decisões.

Por isso essa pauta é tão impor-
tante: passar a autoridade decisó-
ria dos humanos para os algorit-
mos impacta no desenvolvimento 
da nossa personalidade. Em larga 
escala, impacta na estrutura da 
nossa sociedade. O que isso vai 
causar a longo prazo? A verdade é 
que ninguém sabe ou quase nin-
guém.

O grande problema é a sensa-
ção de que os algoritmos estão 
apenas nos auxiliando. Tudo é 
passado como se eles fossem bons 
“conselheiros”, desenvolvido de 
forma que não pareça que a autori-
dade decisória está sendo retirada 
do ser humano.

Um dos fundamentos da LGPD 
é a autodeterminação informativa, 
que visa assegurar aos titulares o 

poder de gerenciar as operações 
realizadas com suas informações 
pessoais, e quando não for possí-
vel ter esse controle, que seja ga-
rantida ao menos a transparência 
com relação aos seus dados.

Na prática, isso significa que 
empresas e governos devem ser 
claros com os titulares sobre o que 
realmente é feito com os dados 
pessoais coletados e dar a opor-
tunidade de decisão, quando pos-
sível, sobre o que pode, ou não, 
ser feito com os dados pessoais. 
Textos enormes com letras minús-
culas e repletos de termos técnicos 
não cumprem esse propósito.

Outro importante direito pre-
visto na LGPD é a revisão de deci-
sões automatizadas (art. 20), que 
garante o direito de questionar os 
critérios da decisão algorítmica, de 
modo que seja possível entender 
quais critérios a fundamentaram.

Trata-se de importante instru-
mento para questionar eventuais 
discriminações ou qualquer outra 
forma de violações de direitos feita 
pelos algoritmos. Grandes con-
juntos de dados utilizados para a 
elaboração da fórmula algorítmica 
podem ter erros de registro, ser 
imprecisos e com isso produzir re-
sultados tendenciosos.

cer de pele; 
- Lembre-se de proteger bem 

(com protetor solar e acessórios) 
rosto, o couro cabeludo, as ore-
lhas, o pescoço, os antebraços, e 
as mãos; 

- Evite deixar as crianças com 
roupas úmidas por muito tempo, 
lembrando sempre de secar bem 
partes como virilha, vão dos de-
dos, pescoço e outras regiões do 
corpo com dobrinhas de pele. 

- O filtro solar precisa ser de 
marcas reconhecidas por sua efi-

cácia, com proteção contra radia-
ção UVA e UVB. Aplique-o sempre 
à sombra, pelo menos 20 minutos 
antes da exposição ao sol. Reapli-
que a cada duas ou três horas. E 
atenção, se a criança ficar mais 
de 5 minutos na água, o ideal é 
reaplicar o produto novamente 
na pele seca logo em seguida. Lem-
brando que menores de 6 meses 
não podem usar protetor solar quí-
mico pela fragilidade da pele e so-
mente protetores de barreira como 
roupas e chapéus. 

- Ofereça bastante líquido para 
evitar a desidratação e peça orienta-
ção ao pediatra sobre quais cremes 
utilizar; 

- Fique atento aos dias nubla-
dos. Superfícies como areia, água e 
concreto refletem os raios solares 
e aumentam o risco de queimadu-
ras; 

- Mantenha a hidratação das 
crianças, isso é fundamental. Ofe-
reça também frutas ricas em lí-
quidos, como melancia, melão e 
mamão 

- Cuidado com o consumo de 
alimentos perecíveis com armaze-
namento duvidoso, como aqueles 
vendidos em praias e parques. A in-
cidência de doenças diarreicas no 
verão é comum e pode levar a qua-
dros de desidratação e internação. 

Na dúvida, não deixe de procu-
rar seu pediatra ou dermatologista 
de confiança. Ele é a melhor pes-
soa para indicar os produtos mais 
adequados à pele de seus filhos e 
orientar quanto aos cuidados com 
o sol e o calor. 
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Gil Pereira prestigia posse do 
procurador-geral de Justiça de 
MG, Jarbas Soares Júnior

Câmara promove audiência para discutir 
Corredor Cultural e Casa de Augusta

Classe artística comenta sobre a audiência pública

DIVULGAÇÃO/ MPMG

Em sessão solene do Colégio 
de Procuradores de Justiça, na se-
gunda-feira (12), no Palácio das 
Artes, Jarbas Soares Júnior tomou 
posse no cargo de procurador-ge-

ral de Justiça de Minas Gerais para 
o biênio 2023/2024. O Coral Lírico 
de Minas Gerais e o músico Ed-
son Franco receberam familiares, 
amigos do empossando, além de 

integrantes do Ministério Público 
(MPMG) e várias autoridades go-
vernamentais.

“Participei com grande satis-
fação da posse do atuante procu-
rador-geral Jarbas Soares Júnior, 
presidida pelo governador do Es-
tado, Romeu Zema, e ao lado do 
amigo e presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco. Amigo do Norte 
de Minas, é natural da nossa Mon-
tes Claros e atuou como promotor 
de Justiça nas comarcas de Janu-
ária, Manga, Ouro Preto, Mariana 

e Itabirito”, ressaltou o deputado 
Gil Pereira, presidente da Comis-
são das Energias Renováveis e dos 
Recursos Hídricos, da Assembleia 
Legislativa.

RECONDUçãO

Jarbas Soares Júnior foi recon-
duzido ao cargo para os próximos 
dois anos, após ser o candidato 
mais votado na lista tríplice, em 
eleição interna do Ministério Pú-
blico Estadual (MPMG). Ingressou 

A manutenção do corredor cul-
tural e sua caracterização urbana 
de Centro Histórico e Cultural 
enquanto berço da cidade de Mon-
tes Claros foi o tema da audiência 
pública realizada pela Câmara Mu-
nicipal, na noite de segunda-feira, 
proposta pela Comissão de Cultu-
ra e Turismo. 

A vereadora Iara Pimentel, da 
Comissão de Cultura, destacou a 
atuação dos artistas do município 
e os prejuízos que tiveram durante 

o período de pandemia no muni-
cípio, com os bares fechados. O 
movimento, segundo informou, 
surge pela boa vontade de mui-
tos apoiadores com o intuito de 
fomentar a arte e a cultura, já que 
o corredor foi criado para a sua 
divulgação. Lembrou ainda, que 
o requerimento foi construído em 
conjunto com os agentes de cultu-
ra do município.

O vereador Daniel Dias (PC 
do B) enfatizou a necessidade de 

um debate anual sobre a cultura. 
“O Corredor Cultura e a Casa de 
Augusta foram criados para oxi-
genar aquela parte da cidade. O 
que acontece naquele local são as 
manifestações culturais da nossa 
cidade. É importante a união entre 
o poder publico e toda sociedade. 
Precisamos combater o denuncis-
mo de forma mentirosa, calunio-
sas e moralista. O espaço público 
é de todos e não de uma pessoa. 
Acredito que esta audiência ajuda-

rá a dirimir os conflitos. Mais im-
portante ainda, as pessoas passam, 
mas a cultura continua.”

Em sua participação de forma 
híbrida, a deputada estadual Le-
ninha (PT) disse compartilhar da 
mesma preocupação dos agentes 
culturais, ressaltando a necessida-
de de sentar-se à mesa para ter um 
dialogo. “Vou acompanhar de per-
to para não ter a interrupção deste 
projeto. Precisamos criar um pacto 
de convivência e ampliar a cultura 

em nossa cidade. Sou frequentado-
ra assídua do Corredor Cultural e 
estou à disposição neste diálogo.”

O secretário de Cultura, João 
Carlos Rodrigues Oliveira, afirmou 
que é favorável ao movimento 
S.O.S. Casa de Augusta. Relatou 
que em 2006 foi criado o projeto 
de revitalização do corredor cul-
tural e que ele deveria ser amplia-
do para outros espaços. “A Casa 
Augusta está inserida em diversos 
projetos culturais da cidade. So-

mos solidário a este movimento 
e o nosso objetivo é transformar 
aquele espaço na cultura. Por isso, 
temos que trabalhar de forma re-
gulamentada.”

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(Rede) afirmou que é importante 
o combate as injustiças. O que está 
acontecendo é uma injustiça. A 
Casa de Augusta garante emprego, 
renda e divulgação da cultura. Es-
tamos junto com a classe artística 
nesta luta.”

Em carta enviada pelo grupo de-
nominado moradores da vizinhança 
da baixada, assinada por Altino Teixei-
ra de Carvalho, relatou que vem so-
frendo ataques levianos e preconcei-
tuosos, citando-os como extremistas. 
Relatou algumas atividades realizadas 
no local, com aglomerações, som alto 
e sem segurança e nem a liberação da 
MCTrans. A carta finaliza pedindo ao 
Ministério Público que seja implanta-
do o TAC – Termo de Ajustamento de 
Conduta em todo município.

Em resposta a carta enviada pelos 
moradores da vizinhança da baixa-
da, Georgino Jorge de Souza Neto, 
professor universitário e curador do 
espaço memorial Georgino Júnior, 
considerou o texto como mentiroso 
e tendencioso. “A Casa de Augusta foi 
criada com o objetivo de movimen-
tar a cultura do município. Me inseri 
neste projeto para manter viva a me-
mória do meu pai Georgino Jorge de 
Souza. Neste tempo em que estamos 

ali, nunca  recebemos  notificações. 
Somos defensores da alegria e da 
cultura.”

Sarah Marya Carolina Sanches de 
Avila, gerente da Casa de Augusta, 
apresentou as atividades realizadas 
no estabelecimento e afirmando que 
os moradores são amigos em sua 
maioria. Relatou que quando assu-
miram o ponto, a criminalidade era 
altíssima e que conseguiram reduzir. 
“Sugerimos um esforço integrado das 
secretarias de Meio Ambiente, Cultu-
ra e Turismo na implementação de 
projetos culturais. Pedimos que seja 
feita uma averiguação por parte do 
Ministério Público para conferir os 
serviços ali ofertados. Que o corredor 
cultural não seja apenas uma rua.”

José Francisco “Chorró, afirmou 
que já é hora de transformar aquele 
local em cultura. Ali é preservação, é 
arte, é cultura. Não tem como fazer di-
ferente. Não vamos recuar e faremos 
o que sabemos fazer que é cultura.” 

Lucas Lafetá, representando o secre-
tário de Turismo, Edilson Torquarto, 
entende que o lugar é importante 
para o turismo e a cultura, “Temo que 
olhar o outro lado e mostrar que é im-
portante a permanência do corredor 
cultural e chamar os moradores para 
uma discussão.”

O presidente da Associação de Ca-
topês, Marujos e Caboclinhos, mestre 
Zanza Júnior, também defendeu o 
dialogo entre os agentes culturais e os 
moradores. Soter Magno Carmo, se-
cretário Municipal de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável de 
Montes Claros, acredita que a situa-
ção pode ser resolvida se houver boa 
vontade entre as partes. “O Espaço 
adequado para arte e cultura é o Cor-
redor Cultural, por isso, nossa secre-
taria não quer fechar nenhum espaço 
público. Nosso interesse é da convi-
vência com harmonia. Queremos ser 
parceiro de todos da arte e cultura. 
Entretanto, todo espaço tem que ter 

adequação e autorização.” Anderson 
de Vasconcelos Chaves, secretário 
de Defesa Social, defendeu também 
o dialogo e o respeito a cultura e os 
que a realizam. “A cultura tem que ser 
valorizada e os artistas foram os mais 
penalizados com a pandemia. Mas 
antes de qualquer evento é preciso 
de toda uma documentação. A cidade 
está sendo revitalizada em todas as 
áreas e também na cultura.”

O professor e antropólogo João 
Batista de Almeida Costa, Joba Costa, 
afirmou que o título dado a Montes 
Claros como Cidade da Arte e Cultura 
é uma mentira. “Montes Claros é ci-
dade com arte e cultura. Precisamos 
de investimentos. Cultura gera renda 
emprego e trabalho. A cidade como 
capital da região poderia fornecer os 
artistas no mercado regional, mas está 
morto. Nunca vi o movimento passar 
das 23 horas. Como pode três pesso-
as querer tirar a Casa de Augusta da-
quele local. A câmara deveria criar um 

Código de Honra direcionado a arte 
e cultura. Segundo Pedro Santos de 
Tomaso, artista/músico, falta respeito 
com a profissão. “Estamos aqui, em 
prol de um espaço. A Casa de Augusta 
é um espaço que me escuta e me en-
xerga.” Isis de Souza Bernardes Bar-
bosa, artista, cantora e historiadora, 
o local merece uma atenção maior. 
“Existe uma elite que age de forma 
desagregadora. O que o turista busca 
em Montes Claros? Diversão, shows, 
atividades culturais e os seus costu-
mes. No entanto, não há consenso 
se a Cidade é da Arte e Cultura, ou 
Sepulcro. A MCTrans tem que tirar a 
placa da calçada da Casa de Augusta.”

De acordo com a professora de 
artes/música e ex-coordenadora do 
Grupo de Serestas da Unimontes, 
Fabíola Martins Monção, “falamos 
muito sobre arte e cultura, mas é im-
portante que todas as formas sejam 
respeitadas da mesma maneira. Esses 
espaços que querem fechar são os 

poucos que mostram as manifesta-
ções culturais.” 

Finalizando a audiência públi-
ca, foram apresentados os encami-
nhados para que seja convocado o 
presidente da MCTrans, José Wilson 
Guimarães, o Brizolinha, perante a 
Comissão Permanente de Cultura e 
Turismo para prestar esclarecimentos 
acerca as ações empreendidas no 
Corredor Cultural antes da última 
reunião da Casa, neste ano. Fecha-
mento permanente da travessa José 
de Alencar após as 18 horas, para a 
realização de eventos; tirar a placa 
da calçada da Casa de Augusta; a 
reestruturação elétrica dos edifícios 
da região para facilitar o acesso à 
energia na realização dos eventos. 
Que seja feita uma ata para que seja 
encaminhada para o Executivo, as 
secretarias de Cultura, Desenvolvi-
mento Econômico e Turismo, Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável.

na instituição em 1990, tendo sido 
promovido ao cargo de procurador 
de Justiça em 2001. Exerceu o cargo 
de procurador-geral de Justiça nos 
biênios 2005/2006 e 2007/2008, 
além de 2021/2022. 

Na cerimônia, iniciou seu pro-
nunciamento destacando que foi, 
por quatro vezes, eleito à lista trí-
plice pelos membros do MPMG e 
nomeado pelo governador do Esta-
do para exercer o cargo de procu-
rador-geral de Justiça de MG. Res-
saltou a importância da democracia 
para a vida em sociedade, por ser 
instrumento de garantia de direitos 
e fortalecimento da Justiça.

DEMOCRACIA

 “A nossa instituição, ao lado do 
Poder Legislativo e do Poder Judici-
ário, é um dos pilares da democra-
cia. Não podemos fugir das balizas 
do Estado de Direito”, afirmou Jar-
bas Soares Júnior.

Agradeceu a presença das auto-
ridades, dos colegas, familiares e 
amigos, reafirmando que o Ministé-
rio Público seguirá na sua missão de 
defender os direitos fundamentais, 

de proteger os direitos humanos, 
o meio ambiente, os direitos das 
crianças, dos idosos e das pessoas 
com deficiência.

DESAFIOS

“Seguirá combatendo o racismo 
e o preconceito, a violência contra 
a mulher. Zelará pelo patrimônio 
público e pelo patrimônio cultural. 
Somos a voz dos fracos, dos desva-
lidos. Somos o Estado no Processo 
Penal, o fiscal dos direitos civis, o 
equilíbrio nas relações de consu-
mo, a voz das minorias na demo-
cracia quando violadas”, declarou o 
procurador-geral de Justiça.

O governador Romeu Zema res-
saltou que estar à frente de um órgão 
ou instituição pública é uma grande 
responsabilidade, mas também a 
chance de transformar o trabalho em 
soluções para os problemas da popu-
lação: “Novos desafios irão se impor, 
mas com experiência e trabalho, te-
mos a esperança de juntos, governo 
do Estado e MPMG, promovermos 
melhorias ainda mais representativas 
para os mineiros”. (CARLOS HUM-
BERTO – Colaborador)

Deputado Gil Pereira com o procurador-geral de Justiça, Jarbas 
Soares Júnior, e sua esposa, Cristiana Nepomuceno

Deputado Gil Pereira, presidente do BDMG, Marcelo Bomfim, e 
vice-governador do Estado, professor Mateus Simões

Deputado Gil Pereira e senador Rodrigo Pacheco Deputado Gil Pereira e governador Romeu Zema

Governador Romeu Zema empossa o procurador-geral de 
Justiça, Jarbas Soares Júnior
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Cotação Dólar - real

R$ 5,21

Cotação eUrO - real

R$ 5,49

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º
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Cel. Fernando Augusto e Ten-Cel. 
Darlan Moreira são homenageados 
pela Câmara de Montes Claros 

Especialista fala sobre a importância do 
fonoaudiólogo para a comunicação humana

Acordeonista Nillo Rocha é o convidado do 
Gazeta Musical 

VINÍCIOS SANTOS 

A Câmara Municipal de Montes 
Claros promove, na noite desta 
quarta-feira (14), uma sessão de 
homenagens, quando entrega o 
Título de Cidadão Honorário Mon-
tes Claros ao Coronel Fernando 
Augusto Alves Ferreira, comandan-
te do 4º Comando Operacional de 
Bombeiros Militar de Minas Gerais 
- homenagem proposta pelo verea-
dor Wilton Dias; e o Título de Ci-
dadão Benemérito Montes Claros 
ao Tenente-Coronel Darlan Moreira 
Soares, comandante do 7º Batalhão 
de Bombeiros Militar de Minas Ge-
ris - homenagem proposta vereador 
Junior Martins.

O Tenente-Coronel Darlan Mo-
reira Soares é o primeiro montes-
clarense a assumir o 7º Comando 
do Corpo de Bombeiros Militar da 
cidade. Ele assumiu em substituição 
ao tenente-coronel Waldeci Gouveia 
e vem se destacando por implemen-
tar medidas estratégicas que otimi-

zam os trabalhos da corporação. 
Para Moreira, “o fato de conhecer 
as peculiaridades de Montes Claros 
é de grande valia para o desenvolvi-
mento do trabalho”.

O comandante busca sempre mi-
nimizar o chamado tempo-resposta, 
atendendo ao cidadão com maior 
presteza e eficiência. “Nossa tropa é 
bastante qualificada e conhece bem 
a região”, enfatiza.

Já o Coronel Fernando Augusto 
Alves Ferreira está à frente do 4° 
Comando Operacional em Montes 
Claros, e tem a missão de comandar 
126 municípios, que abrangem os 
pelotões do 7° BBM nas cidades de 
Janaúba, Januária, a sede em Mon-
tes Claros e Salinas; além da 6° Cia 
Independente que comanda os pe-
lotões de Curvelo, Pirapora e a sede 
Diamantina.

A sessão de homenagem aconte-
ce na Câmara Municipal de Montes 
Claros, situada à rua: Urbino Viana, 
600 - Vila Guilhermina - a partir das 
19h.

JOYCE ALMEIDA

A comunicação é um dos fato-
res primordiais para a sobrevivên-

cia humana. Todas as interações 
que as pessoas realizam entre si, 
são mediadas por um processo 
comunicativo que fazem com que 

(da esq. para a dir.): o comandante do Sétimo Batalhão (7º 
BBM), Ten-Cel. BM Darlan Moreira Soares e o comandante do 
4º Comando Operacional de Bombeiros (4º COB), Coronel BM 

Fernando Augusto Alves Ferreira

“A atuação do Fonoaudiólogo vai muito além da linguagem. 
Trabalhamos com a voz, motricidade orofacial, gagueira, 
audição, entre outras”, esclarece a Drª. Meline Rodrigues

“Quando pego em uma sanfona, me esqueço de qualquer coisa”, 
declara Nillo Rocha, acompanhado de seu filho no violão

informações sejam trocadas simul-
taneamente e a todo o momento. 
Desde os anos primários até os 
tempos atuais, a linguagem tem 
grande influência no desenvolvi-
mento das civilizações, e, no mun-
do globalizado, a comunicação é 
ainda mais importante.

Portanto, de maneira geral, 
falando ou escrevendo, saber se 
comunicar é vital para todos os in-
divíduos. Quando existe algo que 
dificulta o processo comunicacio-
nal, o profissional fonoaudiólogo 
trabalha para tratar e solucionar 
esse problema. Na última sexta-fei-
ra (9), foi comemorado o Dia do 
Fonoaudiólogo, a data foi institu-
ída no Brasil em 1981, quando a 
profissão foi regulamentada. No 
país existem 48.391 fonoaudió-
logos e especialistas atuantes, e 
4.687 em Minas Gerais, segundo 
o Conselho Nacional de Fonoau-
diologia.

A Drª. Meline Rodrigues é fono-
audióloga do público infantil e ex-
plica que a Fonoaudiologia é uma 
ciência onde se cuida do processo 

da comunicação humana. “Todos 
os processos estão incluídos, bem 
como o seu desenvolvimento que 
começa já sucção do leite materno 
indo até a deglutição na melhor 
idade. O Fonoaudiólogo é o pro-
fissional responsável por habilitar 
e reabilitar o funcionamento ideal 
de todo um conjunto de órgãos, 
músculos e estruturas que são res-
ponsáveis pela comunicação. En-
tendendo que a ela começa desde 
o choro do recém-nascido e vai até 
a velhice”, afirma. 

Segundo a profissional, o cam-
po possui demandas de diferentes 
áreas do desenvolvimento, como 
a linguagem oral e escrita que fi-
caram bastante defasadas com o 
isolamento social ocasionado pela 
pandemia. “A atuação do Fono-
audiólogo vai muito além da lin-
guagem. Trabalhamos com a voz, 
motricidade orofacial, disfluência 
de fala / gagueira, audição, dentre 
outras”, esclarece.

A doutora explica que as pes-
soas, principalmente aquelas que 
trabalhavam com a voz, devem 

procurar um profissional para 
um tratamento de prevenção para 
problemas futuros. “Pensando em 
um atendimento primário à saúde, 
que é voltado para a prevenção, o 
fonoaudiólogo deve ser procurado 
para avaliação da audição, estimu-
lação de fala, tratamento precoce 
para pessoas que usam a voz como 
instrumento de trabalho, como 
por exemplo, o professor, cantor, 
vendedor, etc” e complementa: “já 
no caso de uma doença, o profis-
sional deve ser procurado quando 
há algo impedindo o pleno funcio-
namento da comunicação huma-
na. Como em casos de AVC, Alzhei-
mer e Parkinson, que o paciente 
tem alteração em sua deglutição 
(disfagia) até na sua comunica-
ção”, explica a especialista.

Existem muitos problemas que 
podem acometer a população que 
influenciam no desenvolvimento 
da comunicação plena, e podem 
já apresentar sinais na infância. 
“Dentro da prevenção é importan-
te uma avaliação auditiva, pois é 
possível observar uma perda audi-

tiva, que em crianças é necessário 
a intervenção imediata, pois elas 
podem ter dificuldades no apren-
dizado e na sua comunicação oral. 
A estimulação precoce é importan-
te para o pleno desenvolvimento 
da criança”. 

No caso dos profissionais que 
usam a voz como ferramenta de 
trabalho, a fonoaudióloga fala que 
o tratamento vocal deve ser feito 
antes de iniciar a atividade onde 
será usada a voz, pois, dessa for-
ma, o paciente irá utilizá-la de for-
ma mais consciente e evitar altera-
ções nas cordas vocais. Além disso, 
outros exemplos também são mo-
tivos para consultar um especia-
lista. “Pensando em patologias já 
instauradas temos alterações na 
fala, dificuldades em dizer algum 
fonema, em fazer mastigação, per-
da de olfato e paladar, paralisação 
de musculatura facial, dificuldades 
no aprendizado, gagueira. Esses 
são pequenos casos de uma infi-
nidade de motivos para visitar o 
fonoaudiólogo”, conclui. (Sob su-
pervisão de Stênio Aguiar)

O acordeonista Nillo Rocha é 
o convidado do programa Gazeta 
Musical, da TV Gazeta Norte Minei-
ra – canal 2.1 de Montes Claros. A 
entrevista pode ser acompanhada 
no YouTube, Gazeta Musical.

O instrumentista e professor 
Nillo Rocha retorna ao programa 
acompanhado por seu filho Neti-
nho Rocha, violonista. Com uma 
bagagem extensa na música, Nillo 
vem conquistando cada vez mais 
espaço e conta da gratidão que 
sempre aos seus apoiadores. “Te-
nho muito carinho e gratidão pelo 
povo de Montes Claros e todo o 
Norte de Minas. Conquistei a placa 
de prata no YouTube, por ter alcan-
çado 30 milhões de visualizações 
no meu canal. Esse é um símbolo 
de luta, força e persistência. Sem-
pre acompanho as estatísticas do 

meu canal e são muitos os montes-
clarenses que apoiam o meu traba-
lho. Então, para mim, como filho 
de Montes Claros, é uma honra e 
orgulho imenso”, conta.

O artista já teve a oportuni-
dade de trabalhar com grandes 
nomes da música brasileira, gra-
ças às amizades que construiu na 
vida. “Um saudoso amigo meu 
tinha se tornado empresário e 
passou a gerenciar a carreira de 
duplas sertanejas, como: a dupla 
Chitãozinho e Xororó; Leandro e 
Leonardo; Milionário e José Rico; 
João Mineiro e Marciano. Então a 
partir dele, fui conhecendo muitas 
pessoas. Ele me apresentava a to-
dos os cantores que precisavam de 
um acordeonista”, continua: “tive 
a honra de participar da gravação 
do DVD em homenagem a João 

Mineiro, juntamente com Athayde 
e Alexandre, Alan e Aladim, Teodo-
ro e Sampaio. Depois participei de 
mais dois DVDs pela Águia Music 
São Paulo, com Mato Grosso e Ma-
thias, as Marcianas, Durval e Davi 
que é uma das melhores duplas 
que tinha do gênero sertanejo; o 
Juliano Cezar, um grande cantor e 
apresentador em que tive a honra 
de tocar com ele. Conheci muitos 
artistas aqui da nossa região tam-
bém, tive a oportunidade de traba-
lhar e que continuo trabalhando”.

Nillo começou na música aos 
14 anos de idade e conta que, de 
início, seu primeiro instrumento 
não foi o acordeom, por ser muito 
caro na época. “A minha história 
com a sanfona é bem engraçada: 
meu sonho era ter um acordeom, 
mas minha mãe não tinha condi-

ções. Ganhei então um violão e um 
teclado. Eu costumava ir à casa de 
amigos que tinham acordeom e to-
cava, ficava observando e comecei 
a aprender sem ter o instrumento. 
Quando adquiri o meu primeiro, 
eu já tinha 17 anos de idade, ele 
era bem simples. Tive como refe-
rências muitos sanfoneiros, princi-
palmente da nossa terra de Montes 
Claros: o Zé Lu; o Eduardinho; o 
Luiz Pernambuco; o Ezequiel que 
já feio a falecer, mas foi uma gran-
de referência. Cada um tocava seu 
estilo, e graças a essa mistura, hoje 
toco de tudo um pouco”, relata.

O instrumentista fala que ainda 
aos 14 anos, ele já aprendeu a to-
car teclado e até mesmo já partici-
pou de bandas tocando guitarra e 
baixo. “Toquei muito com Moisés 
Montes, que é violeiro daqui da 

cidade. Iniciei com ele no Bailão 
Gaúcho, que foi meu primeiro ca-
chê como músico. Eu decidi ser 
músico desde quando toquei no 
primeiro show profissionalmente, 
no primeiro cachê já gostei, por-
que o trabalho da música é muito 

prazeroso. Também teve outras 
oportunidades que me deram for-
ça para me desenvolver na área. 
Mas, quando pego uma sanfona, 
me esqueço de qualquer coisa”. 
( JOYCE ALMEIDA - Sob supervisão 
de Stênio Aguiar)
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Câmara aprova projeto que oferece 
transporte gratuito para idosos

Câmara apresenta à imprensa livro com 
registro das legislaturas - 1832 a 2022

Votação da Lei de Responsabilidade 
Social pode ocorrer nesta quarta-feira

A Câmara Municipal de Montes 
Claros aprovou, durante sessão or-
dinária, cinco projetos da Ordem 
do Dia, sendo dois de iniciativa do 
Executivo e três do Legislativo. En-
tre as propostas aprovadas está a de 
n°128/2022, que autoriza o prefeito 
Humberto Souto a abrir crédito adi-
cional ao orçamento vigente para 
custeio do serviço de transporte 
gratuito oferecido aos idosos. O di-
nheiro foi repassado pelo governo 
federal. O curioso é que os idosos 
são isentos de pagar a tarifa em Mon-
tes Claros e o município não definiu 
como será a aplicação da verba.

O projeto foi incluído na pauta 
durante a sessão, substituindo a pro-
posta n°110/2022 que foi retirada de 
pauta a pedido do próprio Executi-
vo. De acordo com o novo projeto, 
fica o município autorizado a receber 
auxílio financeiro, no valor de R$ 
4.300.000,00, do Governo Federal, 
para custeio do serviço de transporte 
gratuito oferecido aos idosos.

Ainda segundo o projeto, o Poder 
Executivo está autorizado, se neces-
sário, a suplementar o recurso. E, 
para que a concessionária responsá-
vel pelo transporte público em Mon-
tes Claros, possa receber o auxílio é 
necessário que concorde com a even-

tual compensação de perdas decor-
rente o serviço oferecido no período 
da pandemia da Covid-19 – a em-
presa deverá comprovar o prejuízo, 
caso não ocorra, o recurso deverá ser 
destinado para população em forma 
de redução de tarifas nos lotações 
ou manter o preço das passagens até 
2024.

Outra proposta (n°8/2022), do 
Executivo, aprovada na reunião, 
dispõe sobre a criação de cargos e 
funções gratificadas na Prefeitura de 
Montes Claros. Os cargos são: dez 
agentes de contratação e cinco pre-
goeiros.

Os três projetos do Legislativo 
concedem o Título de Cidadão Ho-
norário de Montes Claros. Dois são 
de iniciativa do vereador Daniel Dias 
(PCdoB) – o primeiro (n°40/2022) 
concede o título ao chefe do Depar-
tamento Estadual de Investigação 
de Crimes contra o Meio Ambiente 
de Minas Gerais, delegado Bruno 
Tasca Cabral. O segundo projeto 
(n°41/2022) outorga o título ao chefe 
da Polícia Civil de Minas Gerais, dele-
gado Joaquim Francisco Neto e Silva. 
De iniciativa do vereador Elair Gomes 
(MDB), o projeto (n°39/2022), conce-
de título de cidadão honorário ao po-
licial penal Antônio José Costa Neto.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros promoveu um encontro 
com a imprensa na manhã de se-
gunda-feira (12/12), quando rea-
lizou o pré-lançamento do livro 
“Histórias e Memórias da Câmara 
Municipal de Montes Claros”, um 
registro das legislaturas da Câmara 
no período de 1832 a 2022. A pu-
blicação será lançada oficialmente 
na quinta-feira (15), na progra-
mação em comemoração aos 190 
anos do Legislativo Municipal.

“O trabalho da imprensa é fun-
damental na preservação dessa 
história, por isso estamos apre-
sentando o livro em primeira mão 
aos jornalistas. Aproveitamos para 
cumprimentar e agradecer a toda 
a imprensa pela cobertura da ati-
vidade parlamentar, contribuindo 
para o registro da memória do 
Legislativo ao longo desses 190 
anos”, justificou o presidente da 
Câmara, vereador Cláudio Rodri-
gues.

O livro foi produzido pela equi-
pe técnica do Arquivo Público Ve-
reador Ivan José Lopes, e também 
contou com apoio e parceria da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), através da 
professora Dra. Filomena Luciene 
Cordeiro Reis e do professor Dr. 
Laurindo Mekie Pereira.

A edição do livro também con-
tou com a colaboração do artista 
plástico e cartunista Márcio Leite, 
que gentilmente produziu a arte 

A Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) deverá votar o proje-
to (PL 5.343/2020) que cria a Lei 
de Responsabilidade Social (LRS) 
nesta quarta-feira (14). Depois 
de pedido de vistas concedido ao 
senador Humberto Costa (PT-PE), 
a votação da proposta, prevista 
inicialmente para esta terça-feira 
(13), foi adiada para o dia seguin-
te.

De autoria de Tasso Jereissati 

(PSDB-CE), a LRS determina me-
tas visando a redução da pobreza 
em três anos após a publicação da 
eventual futura lei. Nesse período, 
a taxa geral de pobreza deverá cair 
para 10%, e a taxa de extrema po-
breza deve cair para 2%. Após os 
três anos iniciais, o governo fede-
ral deverá continuar, a cada ano, 
determinando novas metas de 
redução dos índices de pobreza e 
extrema pobreza da população. A 

da capa; dos familiares e amigos 
dos vereadores que cederam as 
fotografias que ilustram a edição; 
e do empenho e participação da 
equipe técnica e assessoria da Câ-
mara.

Além das informações sobre 
a composição das legislaturas ao 
longo dos 190 anos da Câmara, a 
publicação também traz registros 
de eventos históricos, tais como a 
criação da Câmara e elevação do 
Arraial das Formigas à Vila; o fecha-
mento das câmaras legislativas no 
período de 1930 a 1947, no gover-
no de Getúlio Vargas; a conquista 
da independência político-ad-
ministrativa de Montes Claros; a 
instituição do “Dia do Município”, 
comemorado anualmente em 16 
de outubro, e do “Dia da Cidade” 
que tem como data comemorativa 
o dia 3 de julho; a elaboração da 
Lei Orgânica do Município, dentre 
outros fatos marcantes da história 
de Montes Claros.

O jornalista Benedito Said, que 
foi vereador e presidente da Câma-
ra, e o idealizador da criação do Ar-
quivo Público Ivan José Lopes, foi 
escolhido para receber o primeiro 
exemplar do livro. “Quando tive-
mos a iniciativa de criar o Arquivo, 
não existia nenhuma documen-
tação preservada. A iniciativa do 
registro é para que a gente possa 
enxergar o passado e jogar luz no 
presente, para que possamos ser 
uma sociedade melhor. E a Câmara 
tem um papel fundamental nesse 
processo. Parabéns pela iniciativa 

e muito obrigado pelo reconheci-
mento”, agradeceu.  

A primeira edição do livro teve 
tiragem de 1.000 exemplares, que 
serão distribuídos para as biblio-
tecas públicas e escolas do muni-
cípio, facilitando a pesquisa e o 
acesso às informações à comunida-
de estudantil e acadêmica, e para 
todos os interessados em conhe-
cer sobre a história parlamentar 
de Montes Claros, que passam a 
contar com mais uma ferramenta 
de pesquisa.

Para a jornalista Felicidade Tu-
pinambá, a história é o que nos 
permite conhecer o passado, refle-
tir o presente e projetar o futuro. 
“Eu sou louca com a história. En-
tão, o resgate da história da Câma-
ra por meio do livro é um presente 
muito grande para a população 
de Montes Claros nesse final de 
ano. Estou levando meu exemplar 
como relíquia. Vou ler com aten-
ção e conhecer um pouco mais da 
história política de Montes Claros 
que com certeza deveria ser orgulho 
para todos nós montes-clarenses”.

Durante o encontro com a im-
prensa, a Câmara também apre-
sentou um balanço da atividade 
parlamentar da primeira metade da 
atual legislatura – anos 2021 e 2022. 
“Me sinto muito honrado de parti-
cipar deste momento glorioso do 
parlamento de Montes Claros, em 
que a presidência tem esta iniciativa 
louvável de comemorar os 190 anos 
de história da Câmara Municipal, de 
apresentar um balanço das ações ao 

povo de Montes Claros, e também 
de realizar o lançamento deste livro 
contando a história dessa egrégia 
Casa. Quero cumprimentar a Câma-
ra por registrar esse momento e por 
ter essa feliz iniciativa de colocar 
este tema -  Confiança no Passado, 
Esperança no Futuro. Viver a histó-
ria é planejar o futuro e isso a Câ-
mara está realizando de forma com-
petente. O povo só tem a ganhar”, 
avalia o jornalista Luiz Ribeiro.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães, que também participou do 
encontro, destacou que o livro é um 
legado para a história de Montes 
Claros. “Concretizar a história no 
livro é a certeza de que as próximas 
gerações entenderão o posiciona-
mento atual

O livro “Histórias e Memórias da 
Câmara Municipal de Montes Cla-
ros: do Coronel José Pinheiro Neves 
(1832) a Cláudio Rodrigues de Je-
sus (2022)” será lançado em Sessão 
Solene no Plenário da Câmara, no 
dia 15 de dezembro, às 19 horas, 
dentro da programação especial 
em comemoração aos 190 anos da 
Câmara.

Durante o lançamento, também 
serão outorgados os títulos de Ci-
dadão Honorário de Montes Claros 
aos professores Dra. Filomena dos 
Reis e Dr. Laurindo Mekie, e a Placa 
de Mérito Cultural Cândido Canela 
ao artista plástico e cartunista Már-
cio Leite, colaboradores na edição 
do livro. Após a Solenidade no 
Plenário, haverá apresentação do 
Coral Arauto do Evangelho.

Comarca De Montes Claros - Estado De Minas Gerais-Secretaria Da Segunda Vara Cível-Edital De Citação Com O Prazo De 
30 (Trinta) Dias .Exmo. Sr. Dr. Fausto Geraldo Ferreira Filho, MM. Juiz de Direito, da Segunda Vara Cível, desta Cidade e 
Comarca de Montes Claros, Estado de Minas Gerais, na forma lei etc...Pelo presente edital, expedido com o prazo de trinta (30) 
dias, contados da data de sua primeira publicação, Cita-Se Comercial Big Gelo Ltda Me, pessoa jurídica de direito privado, 
inscrita no CNPJ/MF sob nº 86.602.729/0001-53, na pessoa de seu representante legal, em local incerto e não sabido e 
eventuais sucessores e terceiros interessados, para presente Execução De Título Extrajudicial Requerida Por Santander Brasil 
Administradora De Consórcio Ltda. pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ: 55.942.312/0001-06, com sede na 
Avenida Juscelino Kubitscheck, nº 2041/2235, 20º andar, Vila Olímpia, São Paulo/SP, CEP 04543-011, Processo Eletrônico: 
5018695-75.2019.8.13.0433, para efetuar o pagamento da quantia de R$ #.31.743,03 (trinta e um mil, setecentos e quarenta e 
três reais e três centavos) referente ao principal e acessórios, a ser acrescido de honorários de advogado do autor e custas 
iniciais, no prazo de 03 (três) dias. Advertências: 1) No caso de integral pagamento, no prazo supracitado, a verba honorária 
será reduzida pela metade. 2) O(A) executado(a), independentemente de penhora, depósito ou caução, poderá opor-se à 
execução por meio de embargos, que deverão ser oferecidos no prazo de 15 (quinze) dias. 3) O(A) executado(a), comprovando 
o depósito de trinta por cento do valor acima, poderá requerer o parcelamento do restante em até 06 (seis) vezes na forma do 
artigo 916 do CPC. Em Caso De Revelia Ser-Lhe-Á Nomeado Curador Especial, Nos Termos Do Art.257 - INC. IV Do Cpc. Para 
conhecimento de todos os interessados, expediu-se o presente edital que será publicado e afixado na forma da lei. Dado e 
passado nesta cidade e comarca de Montes Claros, aos 05 (cinco) dias do mês de setembro do ano de 2022. K -14 e 15/12

relatora é a senadora Simone Tebet 
(MDB-MS), que é favorável à pro-
posta.

Também pode ser votada na 
CCJ, nesta quarta-feira, a proposta 
de emenda à Constituição que trata 
de requisitos para a coleta e proces-
samento de plasma humano (PEC 
10/2022). Já a proposta de emenda 
à Constituição que incluía as polí-
cias científicas no rol de órgãos de 
segurança pública (PEC 76/2019) 
foi retirada de pauta, a pedido 
dos senadores Fabiano Contara-
to (PT-ES) e Giordano (MDB-SP). 
Contarato explicou que a medida 
vem sendo estudada pelo governo 
de transição do futuro presidente 
Lula e, portanto, a proposta deve 
ser aprimorada visando eventual 
análise em 2023. (Agência Senado)

- Comissão de Constituição e Justiça votaria projeto nesta terça, 
mas o senador Humberto Costa pediu vistas e votação foi adiada
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SáBADO A ESPETACULAR NOITE DO 
PRÊMIO MINAS E GERAES

RESERvAS E CONFIRMAÇÕES 
A TODO vAPOR

Tv GAZETA E JORNAL GAZETA NA 
GRANDE COBERTURA

CONFIRA MAIS HOMENAGEADOS

ESTÁ chegando a hora. No próximo SÁBADO, DIA 17, TO-

DOS OS CAMINHOS NOS Levam ao SALÃO NOBRE DO CI-

MANS, na rua Tapajós, no MELO, onde a partir das 20h30, 

estenderemos o tapete vermelho, para receber as grandes 

personalidades no PRÊMIO MINAS E GERAES. A grande 

promoção abre com chave de ouro as comemorações dos 

nossos 28 anos de colunismo. Além da boa música com um 

timaço de artistas de muito talento, também teremos o me-

lhor da comida mineira. A noitada promete um DESFILE DE 

ASTROS E ESTRELAS numa noite inesquecível. Podem espe-

rar um espetáculo de primeira no novíssimo salão Nobre do 

CIMANS.

Seguem a todo vapor as reservas de mesas e convites para 

a super noite do PRÊMIO MINAS E GERAES, no próximo sá-

bado às 20h30, no CIMANS, em seu novo espaço de eventos 

no Melo, brilhantemente administrado pelo brilhante pre-

feito de PATIS e presidente do CIMANS WALMIR MORAIS. 

Continuamos recebendo confirmações pelo (38) 98853-4365.

Neste sábado, às 20h30, no salão nobre do CIMANS, no 

MELO, teremos uma grande cobertura do PRÊMIO E MINAS 

GERAIS. A festa do ano terá bela decoração e a cobertura da 

TV Gazeta NORTE MINEIRA, canal 2.1, teremos entrevistas e 

um show de cobertura para o nosso programa JOÃO JORGE 

EM REVISTA, uma das maiores audiência da emissora, diri-

gido por FILIPE GUSMÃO.

DRA ARYANNE BRANDÃO, um dos maiores nomes na 

DERMATOLOGIA ESTÉTICA em MINAS, a grande estrela da 

DERMATOLOGIA é bocaiuvense que e se projeta em todo o 

estado, pois sempre se recicla, sendo presença constante em 

congressos nacionais e internacionais. Ela será nossa home-

nageada, no sábado, dia 17, no salão NOBRE do CIMANS no 

MELO

O nosso homenageado o major WELLINGTON EDUARDO 

MOURÃO, destaque do ANO, na segurança pública. Ele será 

promovido ao posto de tenente coronel da Polícia Militar a 

partir de 25 de dezembro. Atualmente é o comandante da dé-

cima primeira Cia Independente de policiamento especializa-

do, casado com Thalita Magalhães. Mesmo jovem é um dos 

mais aplaudidos nomes que se projeta na segurança pública.

A AMAMS, uma das mais respeitadas entidades da política mi-

neira, será nossa homenageada dia 17 de DEZEMBRO. No coman-

do da AMANS reeleito recentemente, está um dos maiores líderes 

norte mineiros, JOSÉ NILSON BISPO DE SÁ, o grande prefeito Nil-

sinho de Padre Carvalho

O grande líder do poder jovem na política, também é 

o campeão na área de medicina ocular, DR EMERSON 

GUIMARÃES, nosso consagrado homenageado dia 17, 

no CIMANS

Um dos grandes nomes da política mineira no interior é, sem 

dúvidas, o jovem VICE-PREFEITO DE MONTES CLAROS GUILHER-

ME GUIMARÃES. Guerreiro e brilhante com suas obras e atuação 

política, se projetou a frente da principal cidade Norte MINEIRA, 

arrancando aplausos da população. Ele receberá dia 17 o PRÊMIO 

MINAS E GERAES

A grande e consagrada jornalista FELICIDADE TUPI-

NAMBÁ com seu inegável talento e prestígio, vem se pro-

jetando em Minas como uma das maiores personalida-

des femininas do circuito Rotário. À frente do ROTARY 

CLUB de Montes Claros Leste, receberá, merecidamente, 

o PRÊMIO MINAS E GERAES, no dia 17

O VITORIOSO empresário e grande líder político Ar-

naldo Mendes Teixeira, é um dos grandes homens norte-

mineiros, brilhou no governo de Minas há tempos atrás e 

um grande líder no círculo empresarial e político. No dia 

17, sábado, será nosso homenageado 

O nosso Aplauso gigante a CIBELY FREIRE DINIZ, nossa grande 

homenageada que há vários anos é a nossa maior referência de 

políticas públicas e amor aos nossos idosos. Ela tem o aplauso da 

população e do prefeito HUMBERTO SOUTO, em sua bela admi-

nistração. Ela receberá dia 17, o PRÊMIO MINAS E GERAES 
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Jarbas Soares é empossado como 
procurador-geral

Amams participa da cerimônia de 
posse do procurador-geral do estado

GIRLENO ALENCAR

Em sessão solene do Colégio 
de Procuradores de Justiça, rea-
lizada na noite de segunda-feira 
(12), no Grande Teatro do Palácio 
das Artes, Jarbas Soares Júnior 
tomou posse no cargo de procu-
rador-geral de Justiça de Minas 
Gerais para o biênio 2023/2024. O 
Coral Lírico de Minas Gerais e o 
músico Edson de Andrade Franco 
receberam familiares, amigos do 
empossando, além de integrantes 
do Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) e autoridades de 
diversas esferas governamentais. 

Dando início à solenidade, Jar-
bas Soares Júnior entrou no Gran-
de Teatro e compôs o dispositivo 
de honra. Também compuseram a 
mesa de honra o procurador-geral 
de Justiça Darcy de Souza Filho; o 
governador de Minas Gerais, Ro-
meu Zema; o presidente do Con-
gresso Nacional, Rodrigo Pacheco; 
o ministro do Supremo Tribunal 
Federal Kassio Nunes Marques; o 
ministro do Superior Tribunal de 
Justiça Herman Benjamin; o 1º 
vice-presidente da ALMG, Antô-
nio Carlos Arantes; o presidente 
do Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais, José Arthur de Carvalho 
Pereira Filho; o vice-governador 
eleito de Minas Gerais, Mateus 
Simões; o deputado Bilac Pinto; a 
presidente do Conselho Nacional 

de Procuradores-Gerais e procu-
radora-geral de Justiça da Bahia, 
Norma Angélica Reis Cardoso Ca-
valcanti; a vice-procuradora-geral 
da República, Lindora Araújo; o 
presidente do Tribunal de Contas 
de Minas Gerais, Mauri Torres; a 
presidente do Tribunal Regional 
Federal da 6ª Região, Mônica Si-
fuentes; a defensora pública-geral 
de Minas, Raquel Gomes de Sousa 
da Costa Dias; o corregedor-geral 
do MPMG, Marco Antonio Lopes 
de Almeida; o vice-corregedor do 
Tribunal Regional do Trabalho 3ª 
Região, Manoel Barbosa da Silva; 
o presidente da Comissão Nacio-
nal de Estudos Constitucionais do 
Conselho Federal da OAB, Marcos 
Vinícius Furtado Coelho; o vice
-presidente do Tribunal de Justiça 
Militar de Minas, Fernando Antô-
nio Nogueira Galvão da Rocha; o 
presidente da Associação Nacio-
nal dos Membros do Ministério 
Público (Conamp), Manoel Victor 
Sereni Murrieta e Tavares; o pre-
sidente da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB) - seção Minas Ge-
rais, Sérgio Rodrigues Leonardo; e 
a  presidente da Associação Minei-
ra do Ministério Público, Larissa 
Rodrigues Amaral.

Jarbas Soares Júnior procedeu 
à leitura do termo de compromis-
so e assinou o termo de entrada 
em exercício – assinado, também, 
pelo governador do Estado, Ro-

meu Zema, pelo procurador-geral 
de Justiça, Darcy de Souza Filho, e 
pelo corregedor-geral do Ministé-
rio Público, Marco Antônio Lopes 
de Almeida. 

Jarbas Soares Júnior, que foi 
procurador-geral de Justiça no 
biênio 2021/2022, tendo sido re-
conduzido ao cargo, iniciou seu 
discurso afirmando que foi, por 
quatro vezes, eleito à lista trípli-
ce pelos membros do MPMG e 
nomeado pelo governador do Es-
tado para exercer o cargo de pro-
curador-geral de Justiça de Minas 
Gerais. Destacou a importância da 
democracia para a vida em socie-
dade, por ser instrumento de ga-
rantia de direitos e fortalecimento 
da Justiça. “Não há outro caminho 
fora da democracia. Atormenta-
nos ver essa mesma democracia 
ser contestada, confrontada por 
multidões enfurecidas e extrema-
das. Atentar contra a democracia 
é acinte, é menoscabo, é lesa-a-pá-
tria”, disse. E, ainda, acrescentou: 
“a nossa instituição, ao lado do 
Poder Legislativo e do Poder Ju-
diciário, é um dos pilares da de-
mocracia. Não podemos fugir das 
balizas do Estado de Direito”. 

Jarbas Soares Júnior agradeceu 
a presença das autoridades, dos 
colegas, familiares e amigos, e 
afirmou que o Ministério Público 
seguirá na missão de defender os 
direitos fundamentais, de prote-

ger os direitos humanos, o meio 
ambiente, os direitos das crianças, 
dos idosos e das pessoas com defi-
ciência; seguirá combatendo o racis-
mo e o preconceito, a violência con-
tra a mulher; zelará pelo patrimônio 
público e o patrimônio cultural. 
“Somos a voz dos fracos, dos desva-
lidos. Somos o Estado no Processo 

Penal, o fiscal dos direitos civis, o 
equilíbrio nas relações de consumo, 
a voz das minorias na democracia 
quando violadas”, concluiu. 

Encerrando a solenidade, o go-
vernador de Minas Gerais, Romeu 
Zema, ressaltou que estar à frente 
de um órgão ou instituição pública 
é uma grande responsabilidade, mas 

também a chance de transformar o 
trabalho em soluções para os pro-
blemas da população. Ele afirmou 
que novos desafios irão se impor, 
mas com experiência e trabalho, 
tem esperança de juntos, Governo 
e MPMG, promoverem melhorias 
ainda mais representativas para os 
mineiros.

O presidente da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (Amams) e prefeito de Padre 
Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, 
o ‘Nilsinho, participou, nesta se-
gunda-feira (12), da solenidade de 
posse do procurador Jarbas Soares 
Júnior, que assume o cargo de pro-
curador-geral de Justiça de Minas 
Gerais pela quarta vez para o biê-
nio 2023/2024. Além do presiden-
te da Amams, também estiveram 
presentes promotores, desembar-
gadores, prefeitos, deputados, au-
toridades estaduais e o governador 
Romeu Zema.

Jarbas Soares Júnior foi recon-
duzido ao cargo pelo governador 
Romeu Zema, após a apresentação 
de uma lista tríplice definida em 
eleição interna do Ministério Públi-
co de Minas Gerais (MPMG), ele foi 
o candidato mais votado. Em sua 

fala, Zema destacou que os objeti-
vos do governo estadual e do Mi-
nistério Público tem em suas fun-
ções a busca da garantia de direitos 
e cumprimento de deveres dos 
mineiros e, assim, ofertar uma vida 
melhor para todos. “O governo do 
Estado e o Ministério Público po-
dem seguir juntos cumprindo suas 
funções como fizemos nos últimos 
anos”, salientou Zema.

O presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá, ressaltou a in-
teligência e a capacidade do norte 
mineiro Jarbas Soares, que conduz 
o Ministério Público de forma har-
moniosa com a sociedade, entida-
des e instituições do Estado. Nilsi-
nho também destacou a histórica 
participação de Jarbas Soares no 
acordo com a Vale devido a tragé-
dia de Brumadinho. O maior acor-
do da história, que destinou verbas 

para todos os municípios mineiros, 
verbas que ajudam resolver antigas 
reivindicações, especialmente no 
Norte de Minas, como a construção 
da ponte sobre o rio São Francisco 
entre São Francisco e Pintópolis.

“Viemos aqui para atender o 
cordial convite do procurador-ge-
ral Jarbas Soares Júnior. Ele, por 
três mandatos, soube administrar 
muito bem este importante órgão 
de Justiça do estado e merece o 
nosso reconhecimento, respeito 
e admiração, em razão do compe-
tente trabalho realizado. A Amams, 
como representante dos prefeitos 
do Norte de Minas, se sente hon-
rada por ter no principal cargo do 
Ministério Público, o procurador 
Jarbas Soares Júnior, ele que é de 
Montes Claros, de grande talento e 
capacidade”. Parabéns Jarbas Soa-
res Júnior”, disse Bispo. (GA)
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BR-365 | Motorista fica 
preso às ferragens após 
acidente entre dois 
carros e um caminhão 

PCMG conclui inquérito que investiga pai que 
quebrou equipamentos de um hospital

BR-367 | Motorista 
morre em acidente entre 
carro e caminhão

Na manhã dessa terça-feira (13), 
um homem, de 53 anos, ficou pre-
so às ferragens após um acidente 
envolvendo dois carros de passeio 
e um caminhão na BR-365, em 
Montes Claros. Conforme o Corpo 
de Bombeiros, um caminhão-baú 
carregado de colchões seguia de 
São Paulo a Vitória da Conquista, 
no KM 06 da rodovia, quando per-
deu o controle da direção. 

De acordo com a Polícia Rodo-
viária Federal, o veículo invadiu a 

contramão, bateu na lateral trasei-
ra esquerda de um carro de pas-
seio e depois colidiu frontalmente 
com outro carro, que era ocupado 
por cinco pessoas. Com o impacto 
nesse segundo carro, o motorista 
ficou preso às ferragens e teve que 
ser desencarcerado pelos bombei-
ros.

Segundo o SAMU, o condutor 
teve trauma abdominal e ferimen-
to na cabeça. Uma criança, de dois 
anos, apresentava tatuagem trau-

mática na região cervical, uma jo-
vem, de 19 anos, teve escoriações 
nas mãos, uma mulher, de 50 anos, 
queixava-se de dor na região cer-
vical, e um homem, de 45 anos, 
estava com dor torácica. As cinco 
vítimas que estavam no mesmo 
carro foram atendidas por duas 
equipes do SAMU e levadas para a 
Santa Casa de Montes Claros.

O motorista do caminhão não 
ficou ferido e recusou transporte 
para o hospital.

Na BR-367, um motorista de 
um carro, de 27 anos, morreu em 
um acidente com um caminhão. 
Conforme a Polícia Militar, a coli-
são ocorreu na altura do KM-421 
e o condutor morreu no local. Ele 

ficou preso às ferragens e o corpo 
foi desencarcerado por uma equi-
pe do Corpo de Bombeiros. O 
Samu também chegou a ser acio-
nado e constatou o óbito.

A perícia esteve no local e li-

berou o corpo para o Instituto 
Médico Legal de Capelinha após 
os trabalhos de praxe. A dinâmica 
do acidente não foi informada e as 
causas devem ser apuradas pela 
Polícia Civil.

O inquérito que investiga um 
pai que - por falta de atendimento 
- quebrou equipamentos da sala 
de triagem do Hospital Universitá-
rio Clemente de Faria, em Montes 
Claros, foi concluído pela Polícia 
Civil. O homem foi indiciado por 
crime contra o patrimônio público. 
A ocorrência foi registrada na noite 
da terça-feira (6). Consta no bole-
tim de ocorrência registrado pela 
Polícia Militar, que o homem, de 34 
anos, aguardava atendimento para 
o filho, uma criança de colo, por 
mais de duas horas quando se “des-
controlou em um ataque de fúria” e 
quebrou um monitor, um telefone 
fixo e derrubou pulseiras usadas 

para classificação de pacientes.
No registro, é mencionado que 

a criança estava com a pulseira de 
classificação vermelha. Entretanto, 
o hospital informou que classificou 
o paciente com a pulseira laranja. 
Em depoimento, o pai contou que 
tinha montado uma armadilha para 
pegar um rato, e que o filho dele 
tomou o veneno que ele utilizou 
na tentativa de capturar o animal.

Se condenado, o homem pode 
pegar pena de detenção de seis 
meses a três anos, acrescido de 
multa.

O CASO | Um homem, de 34 
anos, foi conduzido à delegacia da 
Polícia Civil na noite da terça-feira 

dia 6, após quebrar os equipamen-
tos no Hospital Universitário, após 
a demora no atendimento ao filho 
dele. Conforme a Polícia, foi neces-
sário usar técnicas de imobilização 
e o homem precisou ser algemado. 
Ele foi liberado após o pagamento 
de fiança.

Em nota, o Hospital Universitá-
rio Clemente de Faria esclareceu 
que não havia pediatra na escala 
para atendimento e disse que a si-
tuação foi comunicada aos órgãos 
públicos competentes no início da 
tarde. O hospital informou tam-
bém que após o ataque de fúria do 
pai, a criança foi atendida por um 
clínico geral.
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MP entrega drone ao Corpo de 
Bombeiros de Januária

Educação em saúde avança no Norte de 
Minas com uso de novas tecnologias 

Pirapora reativa 
convênio com o Clube 
Sesi

GIRLENO ALENCAR

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) realizará, hoje 
(14), a entrega de um drone ao 
8º Pelotão de Bombeiros Militar 
de Minas Gerais. A aquisição do 
equipamento é fruto de um Termo 
de Ajustamento de Conduta (TAC) 
assinado, em setembro deste ano, 
com a empresa Mercury Geração, 
Operação e Manutenção S.A, que, 
em função de danos ambientais 
provocados por sua atividade na 
Fazenda Itapariçaba, em Januária, 
comprometeu-se, entre outras 
obrigações, a destinar a verba à 
Fundação Salvar, do Corpo de 
Bombeiros. 

A destinação do drone à cor-
poração visa executar o Projeto de 
Monitoramento e Levantamento 
Aéreo para Apoio em Ocorrências 
de Prevenção e Combate a Incên-

dios Florestais e Levantamento de 
Áreas de Risco em Januária, no Vale 
do Rio Peruaçu. O drone possui 
uma tecnologia avançada de moni-
toramento aéreo e em tempo real 
das áreas de difícil acesso físico, 
dando suporte tático na elabo-
ração de estratégias de ações de 
combate a incêndios em vegetação 
ou busca e salvamento de pessoas 
desaparecidas. O equipamento é 
monitorado por um operador trei-
nado que terá a visão das imagens 
capitadas pelo aparelho a uma dis-
tância segura, sendo possível pro-
duzir imagens com alta resolução 
de localidades remotas. 

Segundo o Corpo de Bombei-
ros Militar de Minas Gerais, com 
o equipamento, será possível tra-
çar rotas de ação, planos de saída, 
modos de buscas, efetivo e maté-
rias necessárias às futuras opera-
ções, entre outros planejamentos 

prévios, apoio a outros órgãos de 
segurança, como as Polícias Militar 
e Civil.  Estima-se que serão neces-
sários 30 dias para aquisição de 
materiais, equipamentos, entrega 
de relatórios de acompanhamen-
tos e prestação de contas. A efe-
tivação do projeto demandará R$ 
47.505,80. 

Além da destinação da verba, 
o TAC estabeleceu a proibição de 
que a empresa promova novas 
intervenções sem autorização no 
local e a suspensão imediata das 
atividades na propriedade rural 
sem que a respectiva autorização 
tenha sido devidamente emitida. 
O acordo foi firmado em procedi-
mento de investigação conduzido 
pelo MPMG que apura a supressão 
não autorizada de 16,31 hectares 
em área com vegetação de floresta 
em estágio de regeneração natural 
no local. 

As coordenadorias de Assistência 
Farmacêutica e das Vigilâncias em 
Saúde, Ambiental, Epidemiológica 
e Sanitária da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
estão concluindo o ano de 2022 
com grande avanço na implementa-
ção do Projeto de Fortalecimento da 
Educação em Saúde. Com a partici-
pação de coordenadores e referên-
cias técnicas das respectivas áreas, 
foram criados e já estão disponíveis 
15 padlet, ferramenta online que 
permite a profissionais de saúde e à 
população em geral ter acesso a um 
mural virtual dinâmico e interativo 
sobre diversos programas da área 
de saúde.

Entre os segmentos contem-
plados com a nova ferramenta de 
informações estão doenças como 
hanseníase, tuberculose, HIV/Aids, 
hepatites virais e sífilis (https://
padlet.com/diasanaclara55/Vigilan-
ciaemSaude). As equipes técnicas 
da SRS também já disponibilizaram 
padlet sobre: vigilância do óbito; 
codificação e seleção de causa bási-
ca; testagem rápida de infecções se-
xualmente transmissíveis; vigilância 
em saúde; Rede de Laboratórios de 
Saúde Pública de Minas Gerais; Vi-
gilância em Saúde Ambiental (pro-
gramas e atividades dos fatores de 
riscos biológicos e não biológicos); 
e apresentação de projetos arqui-

tetônicos na Vigilância Estadual de 
Minas Gerais.

As novas ferramentas também 
contemplam o fluxo de urgência 
após exposição a fatores de risco 
em saúde; a Política de Descentra-
lização da Assistência Farmacêutica 
(PDCEAF); e o Sistema de Infor-
mação sobre Nascidos Vivos (Sim/
Sinasc) que tem como objetivo 
realizar o cadastramento das decla-
rações de nascidos vivos para subsi-
diar o conhecimento da situação de 
saúde em relação aos nascimentos 
ocorridos no país.

“O Projeto de Fortalecimento da 
Educação em Saúde implementado 
pela Superintendência Regional de 

Saúde tem o objetivo de qualificar, 
de forma permanente e continua-
da, as ações de educação junto aos 
profissionais que atuam nos 54 mu-
nicípios da sua área de jurisdição, 
visando contribuir para o aperfei-
çoamento dos processos internos 
de trabalho e melhor alcance de 
resultados”, explica a coordena-
dora de vigilância em saúde, Agna 
Soares da Silva Menezes.

Já a superintendente regional 
de saúde, Dhyeime Thauanne Pe-
reira Marques entende que “o tra-
balho implementado pelas equipes 
técnicas da SRS ganha uma grande 
dimensão em termos de alcance, 
pois possibilita a profissionais e à 
população residente em qualquer 
região do país e do mundo, ter 
acesso a informações atualizadas 
sobre programas e projetos imple-
mentados pela Secretaria de Estado 
da Saúde de Minas Gerais (SES–
MG)”.

Além de facilitar o acesso de 
profissionais de saúde a informa-
ções atualizadas rotineiramente 
envolvendo as mais diversas áreas, 
os padlet também viabilizam que 
a população tenha acesso a infor-
mações sobre o diagnóstico e trata-
mento de doenças de importância 
no contexto da saúde pública.

“Há quase dois anos faço uso 
do padlet para divulgar informa-
ções sobre tuberculose. Noto que 
a informação está mais fluída e que 
os agentes municipais de vigilância 
em saúde estão fazendo uso da fer-
ramenta de forma constante”, res-
salta a referência técnica da Coor-

denadoria de Vigilância em Saúde 
da SRS, Siderllany Mendes.

Como resultado dos bons re-
sultados alcançados, o projeto de 
educação em saúde da SRS já foi 
apresentado para estudantes e 
professores de cursos de mestra-
do e doutorado em enfermagem 
e medicina da Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimon-
tes); para acadêmicos do curso de 
residência em saúde do idoso, da 
Universidade Federal dos Vales do 
Jequitinhonha e Mucuri (UFVJM) e 
da Faculdade Vale do Gorutuba (Fa-
vag), sediada em Janaúba.

“Professores e universitários 
consideram que iniciativas como 
as implementadas pela Superinten-
dência Regional de Saúde, que uti-
lizam a tecnologia para melhorar a 
comunicação e a vida da população 
podem tornar os processos mais 
inteligentes e saudáveis”, pontua 
Siderllany Mendes.

A também referência técnica 
da vigilância em saúde da SRS 
de Montes Claros, Adriana Ama-
ral explica que “o padlet tem a 
vantagem de possibilitar aos pro-
fissionais facilidade de acesso e 
compartilhamento de conteúdos 
através de link ou QRCode, com 
acesso via telefones celulares. Os 
profissionais já estão utilizando 
em seus cotidianos de trabalho e 
têm evidenciado muitos ganhos 
com relação à praticidade no 
acesso a informações”, frisa a re-
ferência técnica.

Na mesma linha de raciocínio, 
Maria Regina de Oliveira Morais, 

referência técnica em hepatites 
virais, observa que “a vigilân-
cia em saúde e demais áreas da 
SES-MG trabalham com diversos 
projetos e programas. Ferramen-
tas como os padlet que já foram 
criados facilitam a comunicação e 
o compartilhamento de informa-
ções e, por isso, é sempre muito 
bem vinda, aliado ao fato de que 
os recursos disponíveis propor-
cionam aos municípios facilidade 
quanto à visualização de conteú-
dos, informações e dos fluxos de 
trabalho”.

Na condição de referências 
técnicas na vigilância de óbitos, 
Rosane Versiani e Hildeth Maísa 
Torres Farias observam que com a 
criação dos padlet “não precisamos 
mais enviar e-mails com vários do-
cumentos para os municípios. Isso 
porque, na ferramenta incluímos 
todos os documentos, fichas de in-
vestigação e orientações importan-
tes para que os municípios possam 
trabalhar as investigações de óbitos 
em suas localidades”.

Por sua vez, o engenheiro civil, 
Nadson Vieira, do Núcleo de Vigi-
lância Sanitária, destaca que “uma 
vez criados, os padlet possibilitam 
à Superintendência Regional de 
Saúde atualizar as informações em 
tempo real e de forma precisa. Isso 
facilita o trabalho dos profissionais 
atuantes nas secretarias municipais 
de saúde que passam a ter acesso 
rápido às informações que mais são 
demandadas, proporcionando com 
isso agilidade na prestação de 
serviços à população”. (GA)

Para o bem estar dos servidores e 
promoção de mais qualidade de vida, 
a Prefeitura de Pirapora renovou o 
convênio de parceria com o Clube 
SESI, na última semana. Agora, os 
funcionários municipais e suas famí-
lias voltam a ter uma ótima opção 
para o lazer, diversão e para a prática 
de atividades físicas e esportivas.

Contando com uma estrutura 

para inúmeras modalidades esporti-
vas (natação, peteca, futebol, tênis e 
etc), o Clube SESI em Pirapora tam-
bém dispõe de escola de esportes 
para crianças e adolescentes e faz 
locações de espaços para eventos 
sociais e esportivos. Os associados 
também têm descontos na retirada 
de convites e no cadastramento de 
crianças e idosos.

Os servidores interessados em 
se associar, através do convênio 
com a Prefeitura, devem procurar 
a secretaria do clube, de segunda 
à sexta-feira, das 8 horas até às 22 
horas, ou ligar no telefone (38) 
3741-2872, para mais informações. 
O Clube SESI fica localizado na rua 
Cristiano Machado, 765, no bairro 
Cinquentenário. (GA)
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José encontra uma enfermeira que se lembra de seu caso. Lorena e Candoca conven-
cem Eudoro a atualizar seu jornal. O coronel confronta Jessilaine sobre as doações pe-
didas em seu nome, e Nivalda e Sabá pensam em como esconder o dinheiro. Deodora 
atazana Tertulinho, e Xaviera acha graça. Cira diz para Márcio que está grávida dele. Eu-
doro propõe que Laura invista em seu jornal em nome da JM/Chaddad. José consegue a 
certidão de nascimento falsa de Rivaldo Pereira.

Leonardo presta depoimento para Marcela e Paulo, mas mente para proteger Regina. 
Rebeca revela a Danilo que descobriu suas falcatruas. Clarice procura Leonardo. Moa con-
sola Rebeca, que implora para ver Chiquinho. Lou e Rico comunicam os pais do casamento 
e todos se emocionam. Leonardo pede para Regina se entregar à polícia, e ela o abandona.

Olívia diz a Enzo que precisa entender a verdade sobre a história da vasectomia de 
Alfredo. Rebeca pede para Célia e Fernanda continuarem a morar com ela. Regina conta 
para Danilo que Leonardo foi à polícia. Olívia questiona Pat sobre o histórico médico de 

Alfredo. Martha procura Leonardo. Olívia confronta Alfredo, que confessa que Sossô não é sua filha biológica. Danilo e 
Regina se beijam.
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3/ale — sue. 9/hecatombe. 15/barbra streisand.

uerra e Moretti desviam os olhares um do outro. Helô pergunta a Stenio se Moretti 
não lhe contou que atropelou uma pessoa pensando que fosse Oto. Talita e Gil observam 
Guerra flertando com Silene. Oto marca um encontro com Rudá e pede para o garoto 
não contar nada a ninguém.Dante dá seu depoimento para a psicóloga no processo de 
guarda de Tonho. Sara conta a Dante que descobriu onde Moretti mora. Laís e Monteiro 
estão preocupados com Theo e pedem ajuda a Isa. Moretti avisa para um empresário não 

contratar Oto. Brisa vai até a casa de Ari.

Violeta e Waldisney vão atrás de Poliana e LUC1 (Pinóquio). Depois de serem flagrados 
mentindo para os pais, os meninos dos clubinhos tentam pensar em outro plano. A turma 
do colegial relembra histórias com Poliana. Kessya diz que Poliana sempre acreditou e a 
incentivou no balé. Luigi alega que a jovem o incentivou com as produções de filmes. 
Bento afirma que ela foi responsável pela adoção dele por Ruth. Éric fala que ela sempre 
o aconselhou.

Feridos e derrotados, os guerreiros hebreus chegam ao acampamento. Josué se 
surpreende ao saber do resultado da guerra. Acã critica a estrategia de Josué. Calebe 
se desespera ao ver o corpo de Quenaz. Durgal avisa que desfilará pela cidade para 
comemorar a vitória. Ravena e Kamir planejam o assassinato do rei. A feiticeira leva o 
prefeito até o templo do lácio e mostra uma capa envenenada. Yussuf obriga Melina 
a castigar Iru. A moça não consegue. O general então começa a chicotear o jovem 

guerreiro. Noemi sofre sem ter notícias do filho. Josué e os líderes tribais soltam um grito de dor lamentando a 
derrota. Acã reúne alguns hebreus e discursa contra Josué.

Após eliminação da Copa do Mundo 
2022, jogadores curtem festa na casa da 
irmã de Neymar

Lista atualizada aponta famosos cotados 
para o Camarote do ‘BBB 23’

Os jogadores brasileiros se 
reuniram em uma festa na casa de 
Rafaella Santos, irmã de Neymar. 
O evento aconteceu após a volta 
dos atletas da Copa do Mundo 
2022.

Após o momento de tristeza 
com a eliminação do Brasil da 
Copa do Mundo 2022, veio a di-
versão. Os jogadores da seleção 

brasileira se reuniram na casa de 
Rafaella Santos, irmã de Neymar, 
em São Paulo, para uma festa se-
creta.

No evento, era proibida a en-
trada de telefones. Porém, algu-
mas fotos acabaram vazando e a 
festa se tornou de conhecimento 
público. Em uma das fotos, An-
tony, que estava na casa da ex

-amante ao voltar do Catar, apa-
rece chegando ao local do evento 
com um amigo.

Em outra foto, uma das con-
vidadas diz que saiu da “casa do 
menino Ney”, às 5h30 da manhã. 
“Foi muito bom, só que sem ce-
lular”, explicou. João Gomes e 
Livinho também estavam entre os 
convidados.

PROGRAMAçãO DA SEMANA 

Mundo Estranho
101min / Animação 

Pantera Negra - Wakanda 
Para Sempre
161min / Ação 12

Adão Negro
125min / Ação 14

A Saga Crepúsculo: Lua 
Nova - 10º Aniversário

130min / Romance 12

E.T. 40th Anniversary
115min / Ficção 

Noite Infeliz
106min / Ação 16

Com a estreia do programa se 
aproximando, alguns famosos se-
guem na lista de cotados para o 
BBB 23.

O “BBB 23” estreia na segunda 
semana de janeiro e mesmo com 
alguns famosos negando partici-
pação na próxima edição do rea-
lity show, outros seguem cotados 
para o programa da Globo. Segun-
do o colunista Leo Dias, do Metró-
poles, Boninho e a produção do 
“BBB 23” tem alguns nomes qua-
se como certos nos bastidores da 
emissora.

Após Fefito, colunista do UOL, 
avisar que a produção do “BBB” 
estava de olho no comportamento 
dos famosos durante a Farofa da 
Gkay, um nome que estava entre 
os mais comentados do evento 

surgiu na lista de Leo Dias: Mariely 
Santos.

Mariely Santos é irmã gêmea 
de Mirella e completa o trio ao 
lado de Mc Loma. Mirella está na-
turalmente descartada por já ter 
participado de um programa da 
Record, critério eliminatório para 
o “BBB”.

Além da gêmea lacração, outras 
influenciadoras estão na mira da 
Globo, sendo elas Laura Brito e 
Vivi Wanderley. Nome já mencio-
nado pelo colunista ao lado de 
João Guilherme, que disse não 
para o programa comandado por 
Boninho, Bruna Griphao é um 
nome quase confirmado. A lista 
fica completa com o cantor Vitão, 
que está em negociação avançada 
com a emissora carioca.

BONINHO REVELA QUE EN-
CONTROU CAMPEãO DO ‘BBB’ 
BÊBADO EM BAR

Em entrevista a Tatá Werneck, 
no “Lady Night”, Boninho fez al-
gumas revelações sobre seu tra-
balho na Globo. Após contar que 
se arrependeu de ter gravado o 
programa “Casa Kalimann”, pro-
tagonizado por Rafa Kalimann, o 
Big Boss contou que encontrou 
um ex-participante que venceu 
sua edição bêbado em um bar 
durante a madrugada e por isso o 
convidou para o reality show.

De acordo com Boninho, que 
liberou imagens da reforma na 
casa do “BBB”, ele precisava de 
alguém “louco” para a sétima edi-
ção e pediu para sua equipe sair 
pelas ruas de São Paulo. “O Ale-
mão foi malandro. Ele começou 
completamente errado. Você sabe 
que foi muito engraçado. A gente 
tinha acabado de fazer a seleção 
com todo mundo, eu peguei mi-
nha galera e disse: ‘Gente, preciso 
de alguém mais louco no progra-
ma... Acha alguém’”, contou.

“Mandei uma galera para São 
Paulo, eles acharam o Alemão 
num bar, bêbado, às 4h da manhã. 
Ele chegou no dia seguinte para 
a gente entrevistar ‘trêbado’. Eu 
falei: ‘É esse cara. Vou levar para 
lá’”, completou.
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Lionel Messi participou de 20 gols nas cinco Copas do Mundo que disputou ao longo da carreira

Messi chega à final da Copa após 
superar recorde de Ronaldo, Pelé 
e alemães

Resgate da alegria define três 
bairros para a campanha

A grande partida de Lionel Mes-
si contra a Croácia, nesta terça-fei-
ra (13/12), pela semifinal da Copa 
do Mundo, garantiu ao atacante 
mais uma marca histórica: ele se 
tornou o jogador com mais par-
ticipações em gols na história do 
torneio (20). O camisa 10 marcou 
um gol e deu uma assistência na 
vitória da Argentina por 3 a 0 so-
bre os croatas.

Para atingir o feito, Messi pre-
cisou superar os centroavantes 
Miroslav Klose e Gerd Müller, da 
Alemanha, e a dupla Pelé e Ronal-
do Fenômeno, do Brasil. Agora 
são 20 participações do argenti-
no contra 19 de cada membro do 
quarteto.

O atacante de 35 anos marcou 
11 gols e distribuiu nove assistên-
cias em cinco Mundiais disputa-
dos (2006 - 2022). Messi começou 
sua trajetória pela Argentina em 
2006, quando estava prestes a com-
pletar 19.

Há apenas um jogador em ativi-
dade com números próximos aos 
de Lionel: o meia-atacante Thomas 
Müller, que participou de 16 gols 
da Alemanha ao longo das últimas 
quatro Copas. Apesar da proximida-
de, é pouco provável que ele iguale 
ou supere o feito de Messi, já que 
ele deve se despedir da seleção nos 
próximos meses.

 
Jogadores com mais participa-

ções em gols na história das Co-
pas do Mundo: 

Messi: 20 (11 gols + 9 assis-
tências)

Klose: 19 (16 gols 3 assistên-
cias)

Ronaldo: 19 (15 gols 4 assis-
tências)

Gerd Müller: 19 (14 gols 5 as-
sistências)

Pelé: 19 (12 gols 7 assistências)
Lato: 17 (10 gols 7 assistên-

cias)
Uwe Seeler: 17 (9 gols  8 as-

sistências)
Thomas Müller: 16 (10 gols 6 

assistências)
Maradona: 16 (8 gols  8 assis-

tências) (Superesportes)

GIRLENO ALENCAR

A Campanha “Resgate da Alegria/
Natal Sem Fome”, ação social pro-
movida pelo Grupo de Literatura e 
Teatro Transa Poética em parceria 
com a Prefeitura de Montes Claros, 
Unimontes e diversos artistas da re-
gião, completa neste ano, 29 anos 
de existência.  

Neste ano, serão beneficiadas 
com as doações obtidas pela cam-
panha famílias carentes da Vila Cas-
telo Branco, São Geraldo Dois e Vila 
São Francisco de Assis. Interessados 
podem colaborar doando cestas 
básicas, alimentos não perecíveis 
e brinquedos no Centro Cultural 
Hermes de Paula até dia 21 de de-
zembro, data de encerramento da 
ação.

A edição atual está prestando 

uma homenagem ao saudoso can-
tor Elthomar Santoro, compositor 
de grandes sucessos como “Rapari-
ga do Bonfim” e “Na Lenda de Linda 
Canção”, conhecida popularmente 
como “Velhinhos e Enamorados”. 
No último dia 6, data em que o ar-
tista completaria 66 anos, houve a 
primeira homenagem, que aconte-
ceu no Bar Rock e Espaço Cultural 
Quintal Avenida. A atração reuniu 
diversos artistas, como Deusdeth 
Rocha, Jobim Narciso, Álvaro Vi-
cente, Sholmes Souto, Macim da 
Gaita, Josecé Alves Santos, Karla 
Celene, Heberth Linncoln, entre 
outros. No próximo dia 21 acon-
tecerá o segundo encontro, dessa 
vez no Centro Cultural Hermes de 
Paula, a partir das 20 horas.

Oferecer produtos que tenham 
como base valores de sustentabi-

lidade ambiental e social. É este 
um dos objetivos da III Feira de 
Marketing realizada por acadêmi-
cos da disciplina de Administração 
Mercadológica do curso de Admi-
nistração do Instituto de Ciências 
Agrárias da UFMG. O evento será 
realizado na segunda-feira, dia 12, 
das 19h às 22h30, e na terça-feira, 
das 21h às 22h30, no prédio do 
CAAD.

Para realização do evento, os es-
tudantes colocaram em prática os 
conhecimentos para a realização 
de um plano de marketing com a 
oferta de produtos e serviços à co-
munidade acadêmica. Com o tema 
“O Socioambiental Tem Valor”, o 
grupo vai oferecer produtos e ser-
viços alinhados com esta temática 
como: ecobags, alimentos veganos, 
brechó entre outros.
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TOMARAM POSSE: Na segunda-feira, aqui no Brasil, sob o olhar 
atordoado da Nação, Lula e Alckmin foram diplomados presidente e 
vice-presidente em cerimônia do TSE, em Brasília. E o ambiente político 
começa a infectar o nosso mercado. Também não era pra menos. 

PELO indicador criado por Claudia Sahm, que trabalhou por mais de 
dez anos no time de analistas do Fed e fez parte do conselho econômico 
do governo de Barack Obama, a economia americana ainda está distante 
de uma recessão. Será?

MUITA GENTE me indagando sobre minhas promoções do próximo 
ano. Como já disse, a tradicional FEIJOADA DO THEO será em abril no 
Vichi Maria e em Setembro a noite de entrega do troféu VITÓRIA aos 
DESTAQUES JOVENS DO NORTE DE MINAS que poderá acontecer em 
um dos grandes salões do mirante, ou no buffet Duca e Nazareth.

E FALANDO em espaço de eventos, fiquei encantado com o novo 
salão do MIRANTE. Super reformado, amplo e belo com a vista mais 
espetacular da cidade. Todos que estiveram na grande festa de sábado, 
elogiaram o grande espaço bem próprio para megaeventos, casamentos, 
formaturas, festa de 15 anos, etc... 

OS INVESTIMENTOS em commodities devem seguir em volatilida-
de no próximo ano, avaliam os analistas da XP Investimentos. Isso por-
que as condições monetárias globais seguirão afetadas por incertezas 
geopolíticas

NO ANO DE 2018, os atletas Messi e Cristiano Ronaldo conseguiram 
superar a marca de US$ 100 milhões em ganhos no ano, quando tinham 
cerca de 30 anos de idade. Com isso, entraram para a lista dos jogadores 
mais bem pagos do mundo. Já Kylian Mbappé alcançou o mesmo feito 
quando tinha somente 23 anos.

NINGUÉM QUER TRABALHAR 

IMPRESSIONANTE como está faltando MãO DE OBRA em diversos 
setores, inclusive casal para tomarem conta de chácaras. Como os au-
xílios do Governo e no próximo ano, aumento de salário mínimo, aí 
então que ninguém vai mesmo TRABALHAR. Tenho pena é das crianças 
que ficam aí perambulando. Na minha época com 10 anos, eu já ajuda-
va minha mãe trabalhando em uma lavanderia, depois fui office-boy de 
banco, conciliando o trabalho com os estudos. Acho que as crianças tem 
que trabalharem mesmo e desde cedo para saber o valor do ganho do 
dia a dia e não ficarem envolvidas com coisas maléficas.

NãO APRESENTOU NADA

Um mês e meio depois das eleições, o governo Lula não apresentou 
a mais remota ideia do que poderia ser um plano de governo; também 
não disse nada durante a campanha eleitoral. No máximo, aqui e ali, 
foram expostos desejos vagos de adotar “políticas sociais”, de investir 
na “educação”, na “saúde” e na “cultura” ou de fazer do Brasil “um país 
feliz”. Cá pra nós: políticas sociais são apenas a senha para se entrar na 
montanha de dinheiro à espera das canetas.

O BRASIL NãO ESTÁ QUEBRADO

Ministério da Economia diz que são infundadas declarações de que 
Brasil está quebrado. A pasta publicou no último domingo, uma nota 
em que classifica declarações que o Brasil estaria quebrado como in-
fundadas e incompatíveis com a realidade. É o famoso jeito de ser do 
PT que atribui aos outros a razão de seu insucesso. Pobre Brasil e o que 
será de 2022?...

AMIGOS 

SEMPRE foi quando olharmos para o nosso lado e vermos GRAN-
DES AMIGOS que estão sempre presentes, uma pessoas que nunca nos 
deixa desanimada, sozinha, nos convidando para um jantar e assim por 
diante. AMIZADE VERDADEIRA que graças a Deus, ainda tenho muitas 
e muitas, mas depois da PANDEMIA, parece que tudo está mudando e 
MUITOS AMIGOS afastando um dos outros e de repente, acaba mesmo 
o eterno companheirismo. MUITO TRISTE....

MÚSICAS ALTAS

ESTÁ CERTO que muitos comerciantes estão abusando e colocando 
músicas em alto volumes e até mesmo CARAOQUÊ nas calçadas e isso 
está errado. O MINISTÉRIO PÚBLICO, segundo estou sendo informado, 
vai tomar as medidas necessárias para conter o volume do som. Agora 
existem também moradores que não suportam nem mesmo baixo som, 
UM CANTOR E UM VIOLãO, como vem acontecendo no FALA FINA, que 
de repente deixou de apresentar cantores devido as reclamações e a 
presença constante de viaturas da PM reclamando e fazendo ocorrên-
cias. Por isso mesmo, acho que UMA LEI TEM QUE SER ESTABELECIDA 
com muito cuidado, pois na época que estamos vivendo TODOS TEM 
QUE TRABALHAR. Como sabem, em volta da minha residência, existem 
bares que ficam tendo SHOWS COM SOM ALTÍSSIMOS até a madrugada. 
Aí sim estão errados...

VAP & VIP

MANTENDO A TRADIÇÃO, o jornalista PAULO CÉSAR 
OLIVEIRA e sua bela esposa MARIA INÊS NARCISO, promo-
veram um elegantíssimo JANTAR DE NATAL no belo apê, em 
BH. Reuniram ali familiares e amigos mais íntimos e como 
sempre receberam com categoria internacional. Infeliz-
mente, não deu para atender ao gentil convite dos amigos.

NA RECEPÇÃO DE SÁBADO, com meus lindos sobrinhos, 
Lucas e Samantha Paulino.

UMA DAS VIAGENS internacionais que mais me marcou foi 
quando STERPHANIE PAULINO tinha 15 anos e HANDREY 
16, os levei para conhecer vários países da Europa. Curio-
sos, encantados com tudo, a viagem foi realmente maravi-
lhosa. Veja aí, Sterphanie com este jornalista, em PRAGA, na 
República Checa.

E NESTAS DOCES lembranças, veja aí outra foto do túnel 
do tempo. Este jornalista com FÁTIMA TURANO. Amigos de 
uma vida...

NA PRÓXIMA semana estarei como acontece todos os anos, 
saindo com o BAÚ DA MINAS BRASIL, junto a um grupo da 
PMMG, fazendo distribuição dos brinquedos para as crian-
cinhas carentes. Veja alguns brinquedos que já recebi, mas 
ainda são poucos e espero a colaboração de todos, até o 
próximo final de semana. 

OUTRO DO TÚNEL DO TEMPO: as irmãs, Geraldinha que 
está aniversariando hoje, Wilma com o esposo Roberto e as 
inesquecíveis Lili e Terezinha Reis. Foto, de 1970.

FAMÍLIA: Celeste Pimenta de Carvalho Dias, cercada pelo 
carinho dos filhos: Afonso André, Juliana e Adriana.

PATRÍCIA E GUILHERME TURANO, na foto com o caçula 
Gustavo e este jornalista, é um casal de muita visão, pois 
sua grande CONSTRUTORA TURANO vem sendo consi-
derada uma das melhores do Estado com grandes obras 
por toda cidade, inclusive torres de apartamentos de luxo. 
Aplausos... 

PARECE que foi ontem quando apresentei Leila Medeiros 
para o jovem médico Iran Rego, na rua Carlos Pereira. E 
eles viveram uma linda história de amor marcada pela feli-
cidade e hoje, estão aí comemorando as “Bodas de Ouro”, ou 
seja, 50 anos de união ao lado dos quatro filhos (foto). Viva 
para Iran e Leila, que Deus os ilumine sempre com saúde e 
paz. Amo vocês...


